

PECTORAL 'SAN AMBROSIO'

Soberano contra Toses Rebeldes Gripas y Catarros.

Producto de los Laboratorios J. G. B.

DIRECTOR PROPIETARIO

EMILIO CORREA URIBE

TELEFONO 2-6-6

Se edita en la Tipografía "Variedades", Talle res propios.

EL DIARIO

Director encargado RODOLFO CASTRO TORRIJOS

ADMINISTRADOR

JUAN HURTADO C.

"Rgdo. para curso libre de porte en el servicio postal interior. Licencia N° 98 de 4 de junio de 1935"

Calle 18, Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, VIERNES 21 DE JUNIO DE 1935

NUMERO 1919

AÑO VII

En "El Otro Mundo" hubo anoche una tragedia

Todo el día de ayer trascurrió en medio de una apasible calma. La Permanencia no tuvo mayores actividades y si es verdad que en los cafés y coreográficos hubo un buen consumo de ronco y poker, también lo es que la policía no registró un solo caso que mereciera la pena. Pero en la madrugada de hoy las cosas cambiaron totalmente y fue para el cronista una desagradable sorpresa cuando encontró en La Permanencia el "caso" que vamos a detallar a nuestros lectores, tal como aconteció.

Con motivo del onomástico de la muy simpática Alba Echeverri, se verificó en casa de esta dama una animada tertulia a la que concurrió buen número de personas de ambos sexos.

Albita — muchacha encantadora y formalísima — hizo derreche de atenciones para con todos sus invitados, pero a proporción que los puntos del reloj avanzaban, el alcohol también hacía sus estragos en aquellas "cabezas locas".

De pronto uno de los "ujieres" anunció la llegada de "madame" Lilia Restrepo y todos los contentillos se pusieron de pie y le lanzaron un urra como señal de alegría y de admiración para tan distinguida huésped.

Una copa de champán, cuatro frases bellísimas pronunciadas por un distinguido abogado y "La Araña" por un conocido galeno, le dieron a la fiesta toda la alegría que es de imaginarse.

Serían las tres de la mañana cuando la caravana se echó a rodar hacia "EL O-

TRO MUNDO", conocida taberna situada a inmediaciones de Turín.

En aquel borrascoso lugar la farsa subió a quince codos y más parecía una bacanal que el cumpleaños de la Echeverri.

Ignoramos los motivos (aun cuando dicen que fueron los celos), doña Alba y doña Lilia entablaron una discusión que culminó en tragedia.

«Mira» Lilia en el colmo de la furia birló a su amiga Alba en forma agresiva, pues según el dictamen médico, la Echeverri presenta las siguientes heridas: una en la frente, otra en la mano izquierda y la tercera en el dorso de la derecha.

Incapacidad fijada por el médico legista doctor Trujillo, 20 días con tendencia a que la ofendida pierda uno de los veinte dedos con que la dotó la naturaleza.

Preguntado esta mañana el señor Helodoro Mejía, Inspector de Permanencia si había sido apresada la agresora, nos respondió que ésta se había "volado", pero que la policía tenía orden de capturarla.

La instructiva hasta las doce del día no la había recibido el funcionario instructor a causa de que la enferma se encontraba completamente "narcotizada".

Deploramos los sucesos ocurridos en el Otro Mundo, pues ambas protagonistas gozan de marcadas simpatías entre todos sus admiradores.

Escrito lo anterior informamos de que doña Lilia

Solucionado el conflicto obrero de Medellín.— Una comisión de la Conferencia Cafetera visita al Presidente López.

Bogotá 21.

(De nuestro servicio especial).

Con la intervención de los señores doctor Marco A. Aull, Ministro de Guerra, y Benito Hernández Bustos, Ministro de Industrias, ha entrado en vía de solución la huelga de las fábricas de Coltejer en Medellín, huelga a la que habían adherido casi todos los obreros de la capital antioqueña. Conviniere en nombrar un árbitro para que estudie las demandas y eleve los salarios hasta ponerlos al nivel de justicia. Con motivo del principio de arreglo se renovaron los servicios de tranvías, luz y fuerza eléctricas, que estaban suspendidos desde el miércoles.

— Los doctores Emilio Toro, Pedro Uribe Mejía y otros integrantes de la Conferencia de Cafeteros, visitaron al Sr. Pte. de la República, para poner en sus manos el informe de las labores desarrolladas por esa Conferencia y de las conclusiones a que se llegó.

La Conferencia en tesis general se muestra adversa a la limitación de los cultivos y de la producción y se dirige a los ferrocarriles pidiendo precios más bajos en defensa del café.

se presentó esta tarde a las tres a la oficina de Permanencia, acompañada de su apoderado el Sr. Dr. Alberto Constantín, quien la asistió en la práctica de las diligencias sumarias.

J. J.

PAPEL
para tender debajo de hules y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6-6.



Dr. Marco A. Aull

Estalla una huelga de escogedoras en Marsella

Marsella 21. Las obreras de las trilladoras de café a caban de declarar en huelga, por no haberseles resuelto el pliego de peticiones hecho desde el sábado pasado.

Las obreras piden mayor paga y condiciones higiénicas en los locales donde trabajan.

Se asegura que las huelguistas han pedido solidaridad a las escogedoras de todo el Quindío y de Manizales.

Corresponsal.

Que lo mochen

Señor Jefe de la Policía. Esta mañana a las cinco, un agente de Policía condujo a la Inspección de Permanencia a dos muchachas de la vida alegre, y al solicitar el Inspector por los motivos de la conducción, contestó con todo desparpajo: «Porque me da la gana».

Señor Jefe de la Policía: usted debe saber quién es el citado agente de su dependencia y... a la calle, «por que nos da la gana» que no es ley de la República pero sí ley de disciplina.

Ese fulano no sirve para agente. No es verdad?

Venticinco clases de confites finos fabrica "Colombiana", precios y condiciones de venta solicítelos a Simón Velasco.

Dos bombas de dinamita, colocadas en el cuartel de la policía, estallaron.— Se quiso asesinar a los agentes. Llega el investigador de los sucesos de Manizales.— Agrava el doctor Villegas.

Desde ayer tenemos informes de que la situación política de la población de Apía, azotada hace algún tiempo por la intransigencia conservadora, vuelve a ser demasiado delicada.

El gobierno departamental, apesar de los esfuerzos que ha hecho por calmar el espíritu revoltoso de los conservadores de esa localidad, nada ha podido conseguir. Y diariamente se tiene que registrar acontecimientos que mueven a las claras el estado de inseguridad que allí se vive.

Hemos recibido el siguiente despacho de nuestro Corresponsal y el cual transcribimos textualmente:

"APIA 21. (Urgente). DIARIO, Pereira.

Población consternadísima motivo haber estallado bombas dinamita cuartel policía. Grupos revoltosos amparanse tras bambalinas política para cometer toda clase atentados. Alcalde dirigióse gobernación significándole agradecimientos por envío oportuno policía, evitó sucesos deplorables. CORRESPONSAL".

Manizales 21.

DIARIO.—Pereira. (Telefonema de las 5 de la tarde.)

Acaba de llegar por la vía aérea a Cartago y de esa en carro a ésta el investigador oficial señor Manuel Dugand, acompañado de su secretario, don Víctor Amaya.

Inmediatamente recibió del señor Juez Superior, doctor Gilberto Villegas, el sumario que se adelanta contra el coronel Barrera Uribe.

En todos los círculos reina enorme expectativa por la llegada de este funcionario y los comentarios que se hacen en todas partes son variadísimos. El doctor Dugand al ser interrogado por los periodistas se ha abstenido de hacer declaraciones.

La salud del doctor Villegas

El estado de salud del doctor Climaco Villegas es de delicadísimo y no obstante los esfuerzos que han hecho los facultativos, se espera d'un momento a otro su fatal desenlace.

Bogotá 21. (De nuestro servicio especial.)

Ha causado profunda indignación la noticia de que en Gaiacán — Boyacá — fueron incendiadas las casas de los liberales y quemados vivos los señores Roberto Silva y Bernardo Baez.



Dos de los magníficos aviones de la Saco, aparatos bimotores con los que esta empresa de navegación aérea renueva sus servicios diarios en la vía Bogotá, Medellín, Cartago Cali. Esta vista fué tomada en Bogotá y cuando los aparatos rendían su viaje de Nueva York a nuestra capital.

Marco Botero de la Calle

ABOGADO:

Edificio del Banco de la República.

Número 222.

Bogotá.



Suntuosos Carnavales en Quimbaya.

En la ciudad de Quimbaya se celebrarán unos regios carnavales, con motivo de la inauguración de varias obras públicas, en los días 8, 9, 10, 11 y 12 de julio próximo.

LA JUNTA invita a todos los habitantes del país y del departamento de manera muy especial, y en general a todas las personas que, además de los espectáculos propios de esta clase de festajos, quieran concurrir a la gran fiesta cívica que dará un gran realce a esta nueva y floreciente ciudad.

Quimbaya, junio 7 de 1935.

LA JUNTA.

DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY RUM es la loción ideal para el cabello.

DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Arias A. Carrera 89 Calles 16 y 17.
Droguería de Jorge Garcés B.
Marulanda Ramírez.
Droguería "OTUN".
Droguería "COLOMBIA"
Alfonso Mejía M. & Co.
Francisco y Alfonso Grissales.
Cuartas Hermanos.
Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



ATENCIÓN:

Estamos para servirle en nuestro nuevo local, situado en los bajos de la casa del doctor Santiago Londoño.

Expreso Colombiano.

CONDUCTO "RIBON"

Calle 19.

Teléfono N° 482

::: EL CUENTO DE LOS VIERNES :::

Los caprichos de la suerte

Entraron los dos amigos y el dueño de casa. Lucio Alves ordenó a la criada: —Avíale a la señora que está don Roberto y quiere saludarla.

Un momento después volvió la criada:

La señora —explicó con cierta sorna— le envía su saludo a don Roberto y le pide que le disculpe; pero que le es imposible venir.

Cuando los dos amigos que daron solos en el escritorio Roberto preguntó:

—¿Qué le pasa a tu mujer? Enferma?

—No —contestó Lucio. No? Alguna tarea doméstica....

—No. Alguna visita íntima entones.

—¡Tampoco!... Te apostaría cien pesos a que no lo adivinas ni en un año....

—¡Caramba!... No insistiré. Ya veo que es un secreto.... un secreto de familia.

—¡Necesito desahogarme. Te lo contaré a ti solo.... ¡Algo enorme amigo mío!

Lucio Alves se levantó, cerró la puerta, se sentó de nuevo, encendió un cigarrillo y le dijo:

—En diciembre resolvimos con mi mujer comprar un billete de la lotería de Navidad. Ella había soñado un número: el 109... No era este número exacto. Estaba segura de las tres primeras cifras: el 1 el 0 y el 9. Los otros dos aparecían confusamente en su memoria... Resolvimos después de muchas vacilaciones y peregrinaciones adquirir el 10947. Así lo hicimos y lo guardé en la billetera. Faltaba aún muchos días para la extra edición.

En el intervalo, mientras mi mujer teja se ocupó en distribuir escrupulosamente el millón.

Ya tenía elegida la casa que compraríamos, el auto móvil, el vapor para el paseo a Europa... hasta los hoteles... hasta las casas de París y Londres donde proyectaba realizar algunas compras de importancia.

Pues bien!... Tres días

antes del sorteo precisamente un sábado, salí de la oficina en compañía de Jhon; tu lo conoces... en el bar me invitó a tomar un whisky. Acepté contra mi voluntad, te cuento estos detalles por que tienen importancia....

Pues bien!... Subimos al tren y al partir me dice Mr. Jhon:

—Sabes que tengo un millón en esta cartera?

—Yo también — Qué número es el suyo?

Mister Jhon sacó el billete y lo desplegó.

Era el 10.939. El año era como dije el 10.947.

Inmediatamente observé una extraña coincidencia y le pregunté:

—¿Cuántos años tiene usted mister Jhon?

—Cuarenta y siete — contestó mister Jhon; — contemplando sorprendido mi billete.

—Es curioso... — exclamé. — Yo cumplí 39....

Miramos un momento los billetes.

—Oh dijo mister Jhon, — esto es muy curioso....

La suerte anda al rededor de nosotros... pero un poquito equivocada. Si usted quiere, cambiamos y quedamos cada uno con el billete que le corresponde según su edad.

La idea me pareció mala

villosa. Cambiamos los billetes. Llegaba el tren a Bogotá. Me bajé y saludé a Mr. Jhon, que, como sabes, vive en Olivos.

Cuando le expliqué a mi mujer el asunto, no dijo una palabra. No pude averiguar si le gustaba o no. Adoptó una actitud enigmática que me mortificó bastante.

—Si no te parece bien — concluí por advertirle — le digo a Mr. Jhon que me devuelva el otro y se acabó.

—Has dicho que mister Jhon no va los lunes por la mañana a la oficina.

—Eso no importa — contesté — Voy a Olivos mañana con cualquier pretexto....

—Me has dicho mil veces que a mister Jhon no le agrada que lo visiten los domingos....

—Bueno, hija.... Tú dime lo que quieras.... Si quieres que le vuelva a cambiar, te aseguro que no habrá dificultad....

Guardó silencio. Un silencio obtinado casi maligno.

—¡Basta! — grité enojado.

Se acabó! Me quedé con éste y es la última vez que me meto contigo en estas cosas ridículas... que sólo sirven para tirar la plata y fastidiarme!

Lucio Alves hizo una pausa. Evidentemente, al llegar a este punto del relato la amargura podía más que su propósito de mostrarse tranquilo.

—¡Pues bien! — prosiguió con bronco acento. — Amigo!... El millón salió en el otro!... El millón salió en el mío!... En el 10.947.

Hubo otra pausa, más larga, más embarazosa.

Lucio Alves se puso de pie, y con las manos juntas agitando las manos, confesó:

—Han pasado tres meses... Doce semanas!... Noventa días.... Al traerte a ti no hice más que echar mano a otro concurso de los cinco mil recursos que he rodeado!

¡Todo inútil hasta hoy! ¡No he conseguido arrancarle una palabra!... ¡Ni que me mire siquiera!....

CONSTANTINO C. VIGIL.

ALMACENES DE VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, Cali y Manizales.

Materiales para Zapatería y Talarbartería.

Introducción directa de las fábricas más grandes del mundo.

Fabricación de maletas de cuero, lona etc. Zumbros, Guasdrapas, Aperos para montar. Carteras para cobradores, Encaachados finisimos, Botas de ca ballería, Botas fuertes para trabajo, Zapatos para niños, Zapatos para señoras, Zapatos para caballero.

Almacén Principal. Pereira

2ª calle real.

Teléfono 212

Le ayudamos a vender y comprar cuanto necesite.

Monedas, Acciones, Bonos, Raíces, Efectos &.

Ahórrese molestias y dificultades comisionándonos para gestionar sus negocios.

Mediadores Mercantiles e Industriales.

Pereira.

Teléfono 253

Servicio Telefónico de Manizales

Se pone en conocimiento del público que en el próximo mes de Julio se dará al servicio una excelente línea telefónica entre Manizales, Anserma y Risaralda, incluso la Central Urbana en Anserma, servida con instrumentos de alta eficacia.

En tal forma se establecerán rápidas conexiones telefónicas entre Manizales, Anserma y Riosucio.

EMPRESA TELEFONICA MUNICIPAL
— MANIZALES —

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.